



Am 19. November 2014 veranstaltete die österreichische Lungenunion Vorarlberg eine Exkursion ins Reha-Zentrum in Münster in Tirol. Ca. 30 Mitglieder nahmen an dieser Veranstaltung teil, die von Herbert Riedmann und Günter Sussitz initiiert wurde.

Das Reha-Zentrum Münster wurde im Jahr 2011 eröffnet und deckt die Rehabilitation für die Bereiche Neurologie, Herz-Kreislauf, Lunge und Onkologie ab. Das Haus verfügt über 260 Betten (hauptsächlich Einzelzimmer) für die Patienten, außerdem stehen Pflegebetten für nicht mobile Patienten zur Verfügung. Das Reha-Zentrum ist „DAS“ Reha-Zentrum für Westösterreich – die Anreise für uns Vorarlberger Patienten ist nun weitaus kürzer, als für die Reha-Zentren in Innerösterreich, auch ist es viel bequemer in der Reha befindliche Familienmitglieder zu besuchen.

Unsere Mitglieder, die bereits in den „Genuss“ einer Reha in Münster gekommen sind, loben diese Einrichtung in den höchsten Tönen.

Anlässlich unseres Besuches wurden wir vom Verwaltungsdirektor,

Herrn Christian Elzinger, sowie vom ärztlichen Leiter, Herrn Univ. Doz. Dr. Christian Brenneis und last but not least vom Leiter der pulmonologischen Abteilung, Herrn Prim. Dr. Peter Heininger begrüßt und es wurde uns ein Einblick in das neue Reha-Zentrum mit imposanten Daten und Fakten gewährt.

Der Mitarbeiterstab beläuft sich (inklusive der Hilfskräfte) auf annähernd 260 Personen, die Räumlichkeiten sind nach den modernsten Gesichtspunkten ausgerichtet. Die Patienten sind größtenteils in Einzelzimmern untergebracht, auch besteht die Möglichkeit, Begleitpersonen in den Zimmern unterzubringen.

Besonders erwähnenswert ist die Küche in Münster – sämtliche Speisen werden täglich von den 20 Köchen frisch zubereitet, Conve-

nienceprodukte werden praktisch nicht verwendet. Der Großteil der Nahrungsmittel kommt aus dem direkten Einzugsgebiet der Klinik.

Die Einrichtungen konnten auf einem interessanten Rundgang besichtigt werden. Selbstverständlich sind die Behandlungseinheiten wie auch die Geräte auf dem neuesten Stand der Technik. Aber auch das Angebot für die Freizeitgestaltung und die Bildung sozialer Kontakte (Malen, Werken udgl.) ist besonders erwähnenswert.

Wir dürfen uns im Namen der österr. Lungenunion Vorarlberg recht herzlich für den freundlichen Empfang im Reha-Zentrum Münster, die interessanten Vorträge und den äußerst aufschlussreichen Rundgang durch die Klinik sowie die ausgezeichnete Kaffeejause bedanken.

Österr. Lungenunion Vorarlberg  
Günter Rummer



## Exkursion der Österr. Lungenunion Vorarlberg ins Reha-Zentrum Münster/Tirol

